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слово ректораДобро пожаловать  
в Финэк!

Россия и Канада — две крупнейшие 
по масштабам территории страны. Но 
сходство двух государств не ограни-
чивается лишь этим. Климатические 
условия, природа, естественные ре-
сурсы, а также трудности в освоении 
суровой Арктики — вот общие точки 
соприкосновения интересов России и 
Канады. Эти и другие вопросы были 
вынесены на обсуждение в рамках 

международной российско-канад-
ской конференции, проходившей с 
22 по 25 сентября на площадках го-
стиницы «Санкт-Петербург» и Санкт-
Петербургского государственного 
университета экономики и финансов.

Конференция проходила при уча-
стии Российского общества изучения 
Канады, Центра североамериканских 
исследований при поддержке Посоль-

связанные с делимитацией континен-
тального шельфа и морских границ, а 
также тенденцию к милитаризации. 

Во второй секции конференции 
обсуждались проблемы, связанные 
с иммиграцией и мультикультура-
лизмом. Культурное многообразие 
характерно для современного обще-
ства, однако взаимодействие людей с 
абсолютно различными культурными 
традициями может привести к возник-
новению ряда проблем. Профессор 
Университета Алстер Сьюзан Ходжетт 
видит преодоление культурной раз-
ности в применении «возможност-
ного подхода», целью которого яв-
ляется обеспечение комфортного и 
полноценного существования людей 
различных национальностей и проис-
хождения путем выявления общих со-
циальных ценностей и установок.

На конференции были также за-
тронуты темы экологической безопас-
ности, текущее состояние и перспек-
тивы экономического и культурного 
сотрудничества двух стран. Общие по-
зиции сторон, озвученные в рамках 
конференции, станут основой для рос-
сийско-канадских договоренностей по 
вопросам Севера.             Инга КазаКова

Навстречу арктическим вызовам
ства Канады в РФ и Международного 
совета по канадским исследованиям. 

В конференции приняли участие 
ведущие специалисты по российско-
канадским отношениям из различных 
стран Северной Америки, Европы и 
Азии, посол Канады в России Джон 
Слоан, заместитель министра по делам 
гражданства и эмиграции Канады Чи-
занга Пута-Чекве, представители МИД 
Канады и Посольства Канады в РФ.

Первая часть конференции была 
посвящена вопросам сотрудничества 
двух стран в Арктическом регионе. Были 
подробно рассмотрены экономическое 
состояние, проблемы безопасности и 
перспективы развития Арктики. С до-
кладом на тему международного права 
в Арктике выступила профессор Универ-
ситета Монреаля Сюзан Лалонд. Речь 
шла о недостатках нормативно-право-
вой базы, которая регулирует междуна-
родное сотрудничество в регионе. 

Не менее интересным было вы-
ступление профессора СПбГУ Валерия 
Конышева, посвященное политике бе-
зопасности в Арктике. По его мнению, 
среди основных проблем региона мож-
но выделить неоднозначность между-
народно-правового статуса, сложности, 

20 сентября первокурсников Финэка посвятили в студенты. Фоторассказ о мероприятии читайте  на 4 странице.

Дорогие друзья!

На прошлой неделе в нашем уни-
верситете проходило мероприя-
тие, приуроченное к празднованию 
доброго и светлого праздника — 
дня пожилого человека.

Этот международный празд-
ник отмечается в России, начиная 
с  1992 года, и позволяет привлечь 
внимание к многочисленным про-
блемам пожилых людей. Развитие 
общества характеризуется его 
отношением к старшему поколе-
нию, заботой о пожилых людях и 
ветеранах.  К сожалению, многие 
из них принадлежат к социально 
незащищенным слоям населения 
и нуждаются в нашей поддержке 
и внимании, не только в матери-
альном плане, но и душевном.

Наш университет традици-
онно уделяет повышенное внима-
ние пожилым людям. Ведь многие 
из них прошли нелегкий жизнен-
ный путь. В Финэке работает 
37 ветеранов. Всего совет вете-
ранов объединяет 165 человек. 
Это люди, которые отдали свои 
силы, энергию, талант на благо 
развития нашего университета, 
воспитав не одно достойное по-
коление граждан нашего города.

На встречах с ветеранами, 
которые регулярно проводятся 
в Финэке, студенты получают 
уроки мудрости, уважения и па-
триотизма. 

Дорогие ветераны!
От всей души хочу пожелать 

вам крепкого здоровья, жизнен-
ных сил, счастья и удачи. Благо-
получия вам и вашим семьям! Мы 
всегда рады встрече с вами.

Д.э.н. профессор, 
И.А. Максимцев

Помимо участия в заседаниях, 
канадские гости успели 
познакомиться с мифами 
Финэка и заглянуть в учебные 
аудитории.
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 «Э»:  20 лет назад для Финэка про-
изошло знаменательное событие — 
получение статуса университета. На 
Ваших глазах происходило рефор-
мирование. Сейчас уже можно дать 
оценку этому шагу?

Афанасенко И.Д.: Присвоение 
статуса университета не сводится 
к смене вывески. Университетом 
предстояло стать. ЛФЭИ прошел 
длительный этап развития. На пути 
движения к главной цели перелом-
ным  событием явились так называ-
емые косыгинские реформы 1960-х 
годов. ЛФЭИ получил право разра-
батывать экспериментальный учеб-
ный план и работать по нему. Он 
вышел в лидеры среди экономиче-
ских вузов: высшее экономическое 
образование поднялось на более 
высокий уровень; срок обучения 
по новым специальностям был 
продлен до пяти лет. Следует особо 
подчеркнуть, что идея подготовки 
специалистов нового типа пришла 
к нам не с Запада. Она стала от-
кликом внутренней потребности и 
непосредственно связана с новыми 
тенденциями развития народного 
хозяйства нашей страны.

 «Э»:   Каковы, на Ваш взгляд, ос-
новные достижения Факультета?
Афанасенко И.Д.: Во-первых, мы 
готовим специалистов для рыноч-
ной экономики России. Изучая ры-
нок, постоянно отслеживаем, каков 
спрос на наших специалистов. Для 
того, чтобы получить достоверную 
информацию, в течение многих лет 
во время государственного экзамена 
мы проводим анкетный опрос среди 
выпускников. Основные рубрики — 
«работаю по специальности», «ра-
ботаю не по специальности», «ищу 
работу». Опрос показал, что в тече-
ние 10 лет наши выпускники поль-
зуются самым высоким спросом. 
Число студентов, нашедших работу 
по специальности, достигает 70-85%.
Студент, который проходит произ-
водственную практику на четвертом 
курсе после получения диплома ба-
калавра, как правило, принимается 
на штатную должность в этой же 
компании. Для декана это хорошо 
и плохо. Хорошо — студент трудоу-
строен и теперь учится более осоз-
нанно, осваивает специальность, а 
плохо — вынужден пропускать за-
нятия на пятом курсе. Но основная 
масса студентов успешно справля-
ется со всеми поставленными перед 

ними задачами. Еще раз скажу: наши 
специалисты пользуются большим 
спросом, потому что мы их готовим 
для работы в реальной экономике.  
Мы первыми в вузе отработали 
программу подготовки бакалавра 
в рамках стандарта «Коммерция». 
Разработали содержание произ-
водственной практики и междис-
циплинарного квалификационного 
экзамена, организовали защиту ба-
калаврских работ. 
Во-вторых, по нашей образователь-
ной программе студенты получали 
хорошую языковую подготовку. Бу-
дущие маркетологи изучали в обя-
зательном порядке два иностранных 
языка по восемь часов в неделю в 
течение восьми семестров. 
В-третьих, мы сделали учебный 
план и рабочие программы доступ-
ными для обучающегося. Каждый 
студент получал  изданную типо-
графским способом книгу «Учеб-
ный план и рабочие программы». 
В ней обозначены все дисциплины, 
которые изучают наши студенты. 
Каждый преподаватель имел воз-
можность посмотреть, что читают 
другие лекторы, чтобы избежать ду-
блирования, а студент заранее знал, 
что ему нужно подготовить. И самое 
важное: большинство учебных дис-
циплин были пионерными — впер-
вые разработаны преподавателями 
наших кафедр.
В-четвертых, активная работа по 
межвузовскому сотрудничеству. Мы 
изучили опыт подготовки марке-
тологов, логистов и коммерсантов 
в европейских странах. Разработа-
ли разные формы сотрудничества, 
включая обучение студентов по 
стандартам двух университетов и 
получение двух дипломов. Органи-
зовали зарубежные стажировки для 
преподавателей и студентов. Проч-
ные и взаимовыгодные зарубежные 
связи мы поддерживаем до сих пор.
 «Э»:  Ваши пожелания студентам-
читателям «Экономиста»?
Афанасенко И.Д.: Дорогие студен-
ты! Я бы хотел, чтобы вы понима-
ли ту перспективу жизни, которая 
перед вами раскрывается. Восполь-
зуйтесь уникальной особенностью 
поработать на себя в течение этих 
пяти лет. Потом такой возможности 
уже не будет. Университет дает вам 
все, чтобы вы стали первоклассны-
ми специалистами. Успевайте ус-
ваивать все, что вам дают в стенах 
Финэка!

 Стипендия  до  01.09.2011  с 01.09.2011

 Академическая  1 100.00  1 200.00

 Социальная  1 650.00  1 800.00

 Повышенная  1 466.67  1 600.00

 Совета Факультета  2 750.00  3 000.00

 Совета Университета  3 300.00  3 600.00

Для кого-то учебный год к концу 
сентября только начинается, про-
буждая повышенную умственную 
активность, в то время как другие 
успешно пожинают плоды своих 
интеллектуальных усилий, под-
тверждая и показывая свою эруди-
цию. 19—21 сентября в университете 
прошел конкурсный отбор среди 
студентов и магистрантов всех спе-
циальностей на получение стипен-
дии фонда В. Потанина. 

Федеральная стипендиальная про-
грамма В. Потанина — крупнейший об-
разовательный проект, действующий с 
2000 года, направленный на поддерж-
ку лучших студентов, расширение воз-
можностей для их профессионального 
и личностного роста. В этом году сти-
пендиатами стали 1200 человек из 58 
ведущих государственных вузов.

Для участия в конкурсе было не-
обходимо выполнить ряд требований: 

учиться на дневном и закрыть две по-
следние сессии на отлично. Стипендия 
В.Потанина назначается на двенадцать 
месяцев и выплачивается ежемесячно, 
помимо стипендии вуза, и составляет 
4000 рублей. Сам конкурс состоял из 
двух этапов: тест на логику и эруди-
цию и игровой тур, под который был 
отведен целый день. «Главное — быть 
адекватным и наблюдательным, не 
идти к победе любой ценой, а сохра-
нять оптимистический настрой и по-
лучать удовольствие от заданий», — 
говорит одна из победительниц кон-
курса, Юлия Балтачева, студентка 4 
курса ФФКиМЭО.

Поздравляем победителей 
конкурса «Федеральной стипен-
диальной программы В. Потанина  
2010–2011 учебного года» и желаем 
удачи в закрытии последующих сессий 
потенциальным кандидатам на Пота-
нинскую стипендию.       ПолИна КорытКо 

Потанинские 
стипендиаты 

24 сентября на Лосевской турбазе 
прошел ежегодный слёт работников 
туристической отрасли и соревнова-
ния, приуроченные ко Всемирному 
дню туризма. В них принимала уча-
стие команда Финэка, продемон-
стрировавшая успехи в волейболе, 
туристической технике и актерском 
мастерстве. 

Лосево находится в более чем 
80 километрах от Петербурга на Ко-
рельском перешейке. Сюда в свой вы-
ходной день приехала почти полным 
составом кафедра экономики и управ-
ления социальной сферой, приехали 
преподаватели не только поболеть за 
свою команду, но и принять участие в 
конференции по проблемам туризма 
и культурного сервиса. Заведующая 
кафедрой Карпова Галина Алексеевна 
вместе с заместителем декана факуль-
тета РИТММ Мозокиной Софией Лео-
нардовной морально поддерживали 

финэковцев, что в конечном итоге 
позволило им опередить многих со-
перников, которые уже работают в 
туристических фирмах или учатся на 
старших курсах на специальности «ту-
ризм» в разных вузах города.

Пляски у костра, свежий воздух, 
пыл командного сражения за честь 
вуза — что может сильнее зарядить 
студентов СПбГУЭФ энергией для 
дальнейшей учебы и подготовить к 
будущим трудностям, с которыми они 
могут столкнуться в реальной жизни. 
Напомним, что день туризма (World 
Tourism Day) учрежден Генеральной 
ассамблеей Всемирной туристской 
организации в 1979 году в испанском 
городе Торремолино (Torremolinos).  
Целью праздника является пропаган-
да туризма, освещение его вклада в 
экономику мирового сообщества, раз-
витие связей между народами разных  
стран.                                     Иван Кузнецов

Согласно приказу ректора университета СПбГУЭФ № 1337-СК от 26.09.2011 
увеличивается размер стипендии студентов.

Отличились! 
Экстремально!

событие

Декан факультета коммерции и маркетинга 
д.э.н., проф. Иван Дмитриевич Афанасенко

В октябре свои юбилеи 
отмечают: 

1 октября

Пастернак Светлана Ни-
колаевна, доцент кафедры 
конституционного права

3 октября

Бровкина Виктория 
Юрьевна, ведущий доку-
ментовед административ-
но-кадрового управления

Фирстаева Ольга Кон-
стантиновна, лаборант 
кафедры управления и 
планирования социально-
экономических процессов

5 октября

Гукасьян Галина Мнацака-
новна, доцент кафедры об-
щей экономической теории

Курмакаева Татьяна Ра-
улевна, диспетчер управ-
ления международного 
сотрудничества

6 октября

Мелешкин Геннадий Лео-
нидович, старший препо-
даватель кафедры англий-
ского языка №2

Савельева Тамара Сте-
пановна, доцент кафедры 
немецкого и скандинавских 
языков и перевода

8 октября

Федоров Валерий Николае-
вич, рабочий хозяйственно-
го управления

Потемкина Екатерина 
Владимировна, доцент 
кафедры теории и истории 
государства и права

Всероссийского 
масштаба…

Все стипендии СПбГУЭФ

На кафедре общей экономической 
теории активно ведется учебная и 
методическая работа, разрабаты-
ваются пособия и учебники. Труды 
кафедры используются не только 
в нашем университете. По книгам, 
написанным учеными СПбГУЭФ, за-
нимаются и готовятся студенты 
и преподаватели вузов и колледжей 
многих городов России. 
Особым успехом, подтвержденным 
грамотами, дипломами и много-
численными благодарностями, 
пользуются учебники и учебные 
пособия Галины Мнацакановны 
Гукасьян — почетного работника 
и одного из старейших ученых Фи-
нэка, посвятившего университету 
более 30 лет. Учебник  
Г.М. Гукасьян «Экономическая 
теория. Курс лекций и практиче-
ские занятия» вошел в городскую 
программу «300 лучших учебни-
ков для высшей школы в честь 
300-летия С.-Петербурга», а книга 
«Экономическая теория: ключе-
вые вопросы» по данным журнала 
«Коммерсантъ. Деньги» несколько 
лет занимала вторые-третьи ме-
ста и объявлялась Всероссийским 
экономическим бестселлером.
5 октября этого года Г.М. Гука-
сьян отмечает свой 80-летний 
юбилей! В столь знаменательный 
день коллектив кафедры общей 
экономической теории желает 
юбиляру и другу крепкого здоро-
вья, сил и неиссякаемого творче-
ского вдохновения!   
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«Очень часто при решении про-
блемы чрезмерного расходования 
воды специалисты думают лишь 
над техническими моментами и 
забывают о социальных аспектах. 
Наше исследование показало, что при 
информировании населения вполне 
возможно достичь значительной эко-
номии водных ресурсов. Результаты 
продемонстрировали, что культура 
водопотребления в городе уже есть, 
но требуется помощь в ее даль-
нейшем развитии. 60% опрошенных 
заинтересованы в экономии воды, но 
практически ничего не знают о самих 
способах экономии. Значительная 
часть не имеет финансовой воз-
можности для покупки  технических 
устройств водосбережения».

3

конференция

«Сохраним воду вместе!». 
Этапы кейса

10 студентов, 6 месяцев работы, 
4000 анкет, 34 вопроса, 1815 опро-
шенных, 3 видеоконференции с Техни-
ческим университетом Берлина, а уж 
количество бессонных ночей и множе-
ство идей тяжело подсчитать!

Работа началась ещё в апреле 
с создания теоретической базы по 
данной работе, разработки анкеты, 
проведения пилотного опроса, ин-
формирования населения о данном 
исследовании через районные СМИ, 
распространение листовок, информа-
ционных писем и другой необходимой 
для успешного проведения анкетиро-
вания работы. Сам опрос длился два 
месяца, на протяжении которых сту-
денты держали связь с представителя-
ми ТСЖ, непосредственно опрашивали 
жителей районов и по мере поступле-
ния занимались кодировкой данных 
для обработки в статистической про-
грамме SPSS. Обработка данных по-
зволила получить представление о 
водопотреблении в Санкт-Петербурге. 
Результаты анализа, оформленные в 
виде графиков и таблиц, легли в осно-
ву презентации студентов.

Итоговая конференция 
в Водоканале

Финальной чертой стала презен-
тация, которая состоялась 30 сентября 
на территории ГУП «Водоканал Санкт-
Петербурга» в рамках IX Международ-
ного конгресса по устойчивому произ-
водству.

Заседание открыл профессор 
Технического университета Берлина, 
доктор Гюнтер Зелигер. Он рассказал 
о том, как зарождался проект «НЕГА-
ресурсный подход: минимум ресур-
сов для максимального результата». 
Заместитель генерального директора 
ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» 
Е.И. Целиков подчеркнул важность 
данного мероприятия, так как именно 
от молодежи во многом зависит наше 
будущее. На конференции выступи-
ли с докладами представитель Феде-
рального министерства окружающей 
среды, охраны природы и ядерной 
безопасности Германии доктор Хайко 
Пиплов, германский предпринима-
тель Питер Томас, юные ученые Мориц 
Винклер и Жасмин Кроиссант.

Однако большую часть времени 
заняли презентации студентов. Разные 
по своей направленности, но объеди-
ненные единой тематикой водосбере-
жения, они, безусловно, вызвали инте-
рес присутствовавших в зале. Команда 
Политехнического университета в сво-
ем докладе рассказала о представлен-
ных на российском рынке технических 
средствах, которые позволяют эконо-
мить воду в быту. Интернациональные 
команды из Берлина, в состав которых 
входили немцы, китайцы, мексиканцы, 
испанцы и украинцы, представили тех-
нические разработки для замкнутого 
цикла водоснабжения, сводящие к ми-
нимуму использование пресной воды 
в домохозяйствах.

Студенты Финэка представили ре-

«Самое главное, что  дал мне  про-
ект «Сбережем воду вместе» — это 
опыт. Работа в креативной, ответ-
ственной и дружелюбной команде с 
замечательными руководителями, 
а также международный масштаб 
проекта сделали  наше исследование 
увлекательным и вдохновляющим». 

Екатерина Борисова, магистр 
международного бизнеса 
«Финансовый менеджмент, учет и 
управление рисками»:

Анастасия Кулинич, 
ФФКиМЭО, 3 курс:

зультаты социологического исследо-
вания, которое проводилось в июле и 
августе 2011 года на территории Крас-
носельского и Кировского районов, 
где ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» 
реализует инновационный проект под 
названием «Умный квартал». Акцент 
был сделан на проблеме водосбере-
жения в домохозяйствах и необходи-
мости формирования культуры водо-
потребления. 

Можно с уверенностью сказать, 
что студенты Финэка успешно высту-
пили и получили высокую оценку сво-
ей работы со стороны представителей 
ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга», 
представителей администрации Крас-
носельского района Петербурга, гостей 
из Германии и всех присутствовав-
ших в зале. Директор по водоснаб-
жению петербургского Водоканала 
Е.Д. Нефедова, обращаясь ко всем 
присутствовавшим, выразила надеж-
ду на то, что работа в рамках данного 
проекта будет продолжена и найдет 
практическое применение. Проректор 
по научной работе СПбГУЭФ А.Е. Кар-
лик отметил, что наличие талантливых 
студентов с активной жизненной по-
зицией позволяет верить в светлое 
будущее.

На церемонии награждения заме-
ститель генерального директора ГУП 
«Водоканал Санкт-Петербурга» Е.И. 
Целиков вручил участникам и органи-
заторам проекта сертификаты, а также 
грамоты и благодарственные письма 
от Водоканала.

Без креатива никуда!
В рамках подготовки к конгрессу в 

Финэке был организован конкурс твор-
ческих работ под девизом «Сохраним 
воду вместе!». Победителями конкурса 
стали студентка первого курса Карина 
Елесина (гр. 107) и магистрант Никита 
Свистунов.

Люди страны, континента, планеты
Вас просят помочь студенты Финэка:
Давайте научимся воду ценить,
Ведь нам будет так в сотни 
раз лучше жить!

Своеобразным сюрпризом стал 
показ подготовленного студентами 
Финэка видеоролика о проведенном 
исследовании и летнем отдыхе. После 
этого, довольные проделанной рабо-
той и вдохновленные на дальнейшее 
сотрудничество участники встречи от-
правились на экскурсию в музейный 
комплекс «Вселенная Воды». Вечером 
всех собрал под своими сводами те-
атральный зал Студклуба Финэка, в 
котором прошел концерт «Rock for 
Sustainable Development». Никого не 
оставили равнодушными выступле-
ния рок-групп, вокалистов, ансамбля 
грузинского танца, мастера кунг-фу и 
других участников концерта. В опре-
деленный момент студенты, молодые 
исследователи и преподаватели вы-
бежали на середину зала и начали за-
жигательно отплясывать, ведь порой 
для этого не нужны годы тренировок 
и занятий в танцевальной студии, а до-
статочно ритмичной музыки, веселой 
компании и отличного настроения!

Наши благодарности
Хочется выразить благодарность 

организаторам IX Международного 

конгресса по устойчивому производ-
ству, проректору по научной работе 
А.Е.Карлику, заведующей кафедрой 
статистики и эконометрики И.И. Елисе-
евой и, конечно же, кураторам студен-
тов — доцентам кафедры статистики и 
эконометрики Н.А. Флуд и О.Ю. Бороз-
диной, на плечи которых легла непо-
средственная работа со студентами.

За эти полгода десять человек, 
юноши и девушки, с разных курсов и 
факультетов под пристальным взором 
вышеупомянутых наставников ста-
ли сплоченной командой, способной 
успешно представлять Финэк на меро-
приятиях международного уровня.  

натальЯ Кузнецова

Водная одиссея 
команды Финэка

Наталья Кузнецова 
и Павел Зверев 
представили макет 
оригинальной 
брошюры для детей, 
которая позволяет 
в стихотворной 
форме и с помощью 
ярких иллюстраций 
рассказать детям 
о воде, её роли в 
природе и жизни 
человека, о 
ценности данного 
ресурса.

Мне интересно всё, что связано с 
окружающей средой, природой, эко-
логией. Для решения существующих 
проблем экологи, экономисты, со-
циологи и технические специалисты 
должны объединить свои знания и 
навыки.

Павел Прико, 
магистратура, 1 курс:

Наталья Кузнецова 
и Павел Зверев 
представили макет 
оригинальной 
брошюры для детей, 
которая позволяет 
в стихотворной 

29-30 сентября в Санкт-Петербурге 
проходил IX Международный кон-
гресс по устойчивому производству, 
в рамках которого интернациональ-
ная группа студентов работала над 
проектом «НЕГА-ресурсный подход: 
минимум ресурсов для максималь-
ного результата». 

Российские участники проекта не упустили возможность сфотографироваться с одними из 
организаторов конгресса: проректором по научной работе А.Е. Карликом и заведующей кафедрой 
статистики и эконометрики И.И. Елисеевой (в центре).
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поздравляем!

В октябре свои юбилеи 
отмечают: 

праздник

Добро пожаловать в Финэк!

День «связиста»

9 октября

Браудэ Анна Алексеевна, 
старший лаборант кафе-
дры экономического анали-
за эффективности хозяй-
ственной деятельности

10 октября

Ученова Айса Андреевна, 
старший лаборант кафе-
дры экономики и управле-
ния качеством

12 октября

Жакупова Рауза Касымов-
на, главный специалист 
института иностранных 
языков

Жендубаева Наталья Бо-
рисовна, дворник

17 октября

Газизуллин Наиль Файзул-
хакович, профессор кафе-
дры маркетинга

18 октября

Белая Екатерина Дмитри-
евна, старший диспетчер 
общеэкономического фа-
культета

Иванников Иван Гаври-
лович, доцент кафедры 
экономики предприятия и 
производственного менед-
жмента

21 октября

Егоричева София Самве-
ловна, методист кафедры 
уголовно-правовой охраны 
экономических отношений

24 октября

Федоров Олег Геннадье-
вич, доцент кафедры 
французского и восточных 
языков №4

31 октября

Романова Людмила 
Викторовна, ведущий 
экономист управления 
бухгалтерского учета и 
финансового планирования

Ромашина Таисия Андре-
евна, заместитель дирек-
тора библиотеки

Отмечать день кафедры коммуникаци-
онных технологий и связей с обществен-
ностью постепенно входит в традицию 
университета.

26 сентября праздник собрал ре-
кордное количество настоящих и будущих 
специалистов в области паблик рилейшнз. 
Здесь присутствовали и студенты всех кур-
сов, обучающиеся по специальности «Свя-
зи с общественностью», и преподаватели 
кафедры. Не обошли вниманием праздник 
и многие видные деятели в области PR на-
шего города, известные, к слову, не только 
в Петербурге, но и в масштабах всей стра-
ны. Гости активно принимали участие в 
празднике, дарили подарки, рассказывали 
о планах, знакомились с будущими PR-
специалистами. Особое внимание уделя-
лось в этот день студентам первого курса, 
для которых день кафедры является неглас-
ным посвящением в пиарщики. Не скучали 
и студенты старших курсов. По итогам лета 
было выбрано несколько студентов, кото-
рые стали обладателями грамот и призов 
за лучшую практику. Заканчивался празд-
ник гимном кафедры, и каждому в зале 
была понятна необходимость его проведе-
ния вновь и вновь!            геннадИй рубцов

Традиционный праздник посвящения 
первокурсников в студенты 
проходил во дворе Финэка со 
стороны Садовой улицы. В этом 
году он совпал с 20-летием 
преобразования института 
(ЛФЭИ им. Н.А. Вознесенского) 
в университет (СПбГУЭФ). С 
приветствием к собравшимся 
обратились ректор И.А. Максимцев, 
президент Л.С. Тарасевич (на 
фото вверху, слева направо) 
и почетные гости праздника: 
заместитель главы комитета по 
науке и высшей школе И.Ю. Ганус 
и глава Газпромбанка в Санкт-
Петербурге, выпускница Финэка 
О.В. Драгомирецкая. Даже осенний 
дождь не смог омрачить веселое 
представление, развернувшееся под 
открытым небом. Студенческий 
клуб  представил пародию на 
деканов университета (слева). 
Цирковые медведи, клоуны, 
живые статуи, песни, танцы и 
шутки сделали праздник ярким 
и незабываемым. Под грохот 
фейерверка обряд посвящения 
завершился традиционной 
постановкой печати  
«Я — студент!» на лоб и прочие 
части тела всем желающим!                         
«Э» 

С 1-го октября Финэк делится на два 
типа людей. Первая группа — это те, 
кто просидели субботу дома, а вторая 
группа — лучшие в мире люди, кото-
рые пришли поддержать свою коман-
ду, стали свидетелями грандиозной 
схватки двух самых сильных команд 
лиги Финэк и Гидромет, а стало быть, 
разделили вместе с командой радость 
от выхода в финал Гран-при Дивизи-
она — самого престижного дивизиона 
Санкт-Петербурга!

Наша команда заслужила выход в 

финал, показав в этой игре не только 
ставшие уже фирменными стиль и уро-
вень юмора, но и настоящие бойцов-
ские качества. Прошедшая игра уже на-
звана редакторами КВН самой сильной 
игрой сезона, а по оценкам команды 
установила рекорд сезона!

Мы возвращаемся, Финэк возвра-
щается в финал!

Команда «ФинЭк» выражает бла-
годарность своим болельщикам за не-
забываемую поддержку. Ждём Вас на 
финале!                            ольга дорутИна

Команда Санкт-Петербурга впер-
вые побеждает в кубке европейских 
клубов.

Единоличную победу в 27-м муж-
ском Клубном Кубке Европы по шах-
матам, набрав 13 командных очков 
из 14 возможных, одержала команда 
«СПбШФ» (Санкт-Петербург). В ее со-
ставе выступало несколько предста-
вителей Финэка: аспирант кафедры 
экономической теории и мировой 
экономики Никита Витюгов, неодно-

кратный победитель юношеских пер-
венств России, Европы и мира, студент 
5 курса ФЭТиП Ильдар Хайруллин, чем-
пион России среди юниоров, студент 4 
курса ФЭТиП Максим Матлаков. Руко-
водитель делегации – международный 
мастер, д.г.н, профессор кафедры УиП-
СЭП им. Ю.А. Лаврикова И.Я. Блехцин, 
капитан команды — доцент кафедры 
УиПСЭП им. Ю.А. Лаврикова В. Быков, 
тренер — гроссмейстер, инструктор-ме-
тодист СК Грифон М. Макаров.           «Э»   

Наша команда возвращается  
в финал КВН!
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